

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 09 de junio de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Productos naturales para el control de plagas

Nacional: Designan a Juan Díaz de la Torre secretario general del SNTE

Internacional: Desarrollan dispositivo para que autos descontaminen

SALUD

Estatal: Exhortan a diabéticos a no dejar tratamiento

Nacional: “Enferma” falta de medicinas al ISSSTE

Internacional: Descubrimiento casual ayudará a frenar el desarrollo de Alzheimer

ECONOMÍA

Estatal: Ven estable envío de remesas

Nacional: Insolvencia de agricultores del país, pese a altos precios de alimentos

Internacional: Las redes sociales impulsan la publicidad en Internet

POLÍTICA

Estatal: Definitivo, los morelenses en el extranjero no votarán en el 2012

Nacional: Hank Rhon, preso por acopio de armas; no se le acreditó delincuencia organizada

Internacional: Brasil gasta seis veces más en armas que México

EDUCACIÓN

Estatal:

Productos naturales para el control de plagas

La utilización de diversos productos naturales para el control de plagas en cultivos ornamentales, frutícolas y de granos básicos, son importantes para reducir de manera significativa el uso de productos químicos que dañan tanto a las personas como al medio ambiente. Entre algunos ejemplos se tiene el uso de trampas artesanales o caseras para el monitoreo y control de mosca mexicana de la fruta, que ataca severamente al cultivo de mango, siendo capaz de ocasionar la pérdida total del cultivo, se afirma en el texto escrito por María Idalia Cuevas Salgado, investigadora del Laboratorio de Entomología del Centro de Investigaciones Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Unión de Morelos, p.27, (María Idalia Cuevas Salgado).

Amiguismo en selección de maestros de Psicología

Maestros y profesores de la Facultad de Psicología de la UAEM manifestaron su inconformidad por la cancelación del concurso externo de méritos para elegir a los profesores de mejor nivel a que impartan clases el próximo semestre, y acusaron a la dirección de esta escuela por beneficiar a sus amigos y negociar los nombramientos. Guillermo Peimbert Díaz, integrante hasta el día de ayer del Consejo Técnico de la Facultad, argumentó que “esta situación permite de facto las prácticas clientelares y gremiales de los viejos grupos de presión”.

El Sol de Cuernavaca, p.9, (Mónica González) y **La Jornada Morelos**, p.12, (La Jornada Morelos).

Nacional:

Designan a Juan Díaz de la Torre secretario general del SNTE

Por decisión unánime del Consejo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que encabeza Elba Esther Gordillo Morales, fue sustituido como secretario general ejecutivo del gremio magisterial, Rafael Ochoa Guzmán, senador por el Partido Nueva Alianza, quien durante más de tres décadas fue considerado por la dirigente su inseparable compañero de batalla. En su relevo, fue designado Juan Díaz de la Torre, integrante del Consejo Ejecutivo Nacional (CEN) del SNTE, cercano colaborador y operador político de la maestra. Al concluir la 31 sesión extraordinaria del Consejo Nacional del SNTE, donde en votación a mano alzada y a propuesta directa de su presidenta, se aprobó la reestructuración de todos los cargos del CEN del gremio, con el relevo de Ochoa Guzmán –quien ocupó el cargo desde diciembre de 2000 tras ser electo durante el cuarto Congreso Nacional Extraordinario realizado en El Saucito, Chihuahua. La presidenta nacional del sindicato, aseguró que por estatutos nadie puede tener un cargo de elección popular y la dirigencia. Él decidió que iba ir a cumplir su cometido al Senado de la República y las facultades que nos da el consejo es únicamente para hacer una reestructuración. Había una suplente del maestro, pero declinó. Señaló que Díaz de la Torre –quien entre otros cargos sindicales ocupó de 2000 a 2003 la secretaría general de la sección 16 de Jalisco, y es considerado el principal operador político del SNTE en los conflictos magisteriales de Morelos y Puebla en 2009– fue electo para el periodo que cubre de aquí al congreso nacional de 2012,

La Jornada, p.45, (Laura Poy Solano); **La Unión de Morelos**, p.18, (Tlall Rocío Preciado); **El Sol de Cuernavaca**, p.p. y 3, (Mónica González). **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/771486.html>

Exigen maestros de la Sección 59 devolución de centros laborales

Representantes de la comisión política Sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores por la Educación, padres de familia y alumnos, marcharon y se plantaron frente al palacio de gobierno de Oaxaca donde despacha el gobernador, Gabino Cué para exigir que se respeten sus centros laborales y la entrega a tiempo de los documentos a los alumnos que acuden a escuelas manejadas por este gremio. Luego del anuncio de desaparecer a este gremio y devolver las escuelas a la sección 22, los inconformes recriminaron la postura del gobierno estatal que niega la legitimidad de este sindicato y busca su desaparición, a pesar que se cuenta con su forma correspondiente ante la Secretaría de Trabajo federal. El dirigente del gremio, Humberto Alcalá Betanzos, reprochó las acciones que realiza el gobierno estatal junto la sección 22 por conformarles una comisión mixta para iniciar la exhibición de la sección 51 al considerarla un gremio ligado al PRI y a la profesora Elba Esther Gordillo.

Milenio, (Oscar Rodríguez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a83771a907f9b3b0aaf6153c16ddfaba>

Al menos 9 mil escuelas requieren atenderse por su bajo rendimiento

En México, al menos 9 mil escuelas de preescolar, primaria y secundaria requieren atención urgente por su bajo rendimiento escolar, pues mantienen más de 70 por ciento de su matrícula en los niveles de desempeño académico más bajo, según resultados de evaluaciones estandarizadas. A éstas se suman más de 30 mil centros escolares donde también hay malos resultados, afirmó el subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez, quien indicó que la Secretaría de Educación Pública (SEP) creó una red de tutorías para mejorar sus metas escolares. En entrevista, explicó que con la aplicación de la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) se detectaron 39 mil escuelas con desempeños académicos por debajo de la media nacional. A partir de estos resultados, agregó, se incluyó dentro de los cuatro campos de fortalecimiento a la formación de docentes y directivos, un área de formación continua focalizada, que va a las regiones. Apuntó que se trata de un instrumento que lleva más de dos años fortaleciéndose, pues la idea es llegar a la evaluación universal con toda la fortaleza en asignaturas como matemáticas y enseñanza de la lengua, por eso pedimos a las universidades que elaboren un programa de formación continua sobre estos retos que no hemos logrado vencer.

La Jornada, p.45, (Laura Poy Solano).

Educación, reto para México

Datos del World Economic Forum (WEF) 2011, muestran que México se sitúa en el lugar 98 de 139 en la relación pago - productividad y en el lugar 120 de 139 en términos de calidad del sistema educativo. En la más reciente evaluación PISA difundida y elaborada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), el país se situó en el lugar número 47 de 64 países, calificando más bajo en ciencias y matemáticas. México tuvo una puntuación de 425 puntos en la prueba PISA, que significa que la brecha entre el desarrollo más alto y el más bajo de los países de la OCDE es de 114 puntos, el equivalente a casi tres años de escolaridad, en promedio entre los países.

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86962.html>

El INAH planea una esquina de acero en el centro histórico

Un gran cubo de acero templado de casi dos mil metros cuadrados a edificarse en el predio de las Ajaracas será el recinto que resguardará la escultura de la diosa Tlaltecuhltli. El moderno edificio, que proyecta el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), comprenderá los predios que alguna vez ocuparon la Casa de las Ajaracas y la Casa de las Campanas, tendrá una inversión de 100 millones de pesos financiados por el Fideicomiso para el Fomento y la Conservación del Patrimonio Cultural Antropológico, Arqueológico e Histórico de México, y será ejecutado por el arquitecto Francisco Serrano. La construcción del edificio forma parte de un proyecto de rehabilitación del Centro Histórico ideado en 2008 por un equipo multidisciplinario de arqueólogos, restauradores, arquitectos e ingenieros, así como representantes del Gobierno del Distrito Federal y la UNAM, según explicó a EL UNIVERSAL el arquitecto Salvador Aceves, asesor de la dirección general del Instituto Nacional de Antropología e Historia.

El Universal, (Abida Ventura), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/65610.html>.

Internacional:

Desarrollan dispositivo para que autos descontaminen

El inventor español Eusebio Moro desarrolló y patentó un dispositivo que permite que los coches puedan contribuir a depurar el aire mientras circulan, sin ningún coste ni gasto adicional para el titular del vehículo, según informa el Club de Inventores Españoles. Este dispositivo, denominado Eco-MMotion, está diseñado para que cuando el vehículo está en movimiento -o incluso detenido en un semáforo- cumpla con la función descontaminante. El sistema se basa en la introducción natural del aire a través de dos toberas del propio vehículo, situadas en la parte delantera, y que por la propia inercia llega a una pequeña cavidad que alberga unos filtros descontaminantes, que operan de forma automática y hacen que el caudal de aire salga depurado al exterior.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64487.html>

Lo mejor de la Colección Blaisten, de tour por EU

Las obras de Diego Rivera, David Alfaro Siqueiros, José Clemente Orozco, Saturnino Herrán, entre otros, viajarán a Estados Unidos. Ochenta piezas de 41 artistas que pertenecen al Museo de la Colección Blaisten se presentarán a partir del 1 de julio en el Phoenix Art Museum de Phoenix, Arizona, en la exposición Modern Mexican Paintings from the Andrés Blaisten Collection. La gira, que durará alrededor de un año, también incluye la presentación de los lienzos en el San Diego Museum of Art de San Diego, California y el Meadows Museum of Art de Dallas, Texas. Se decidió que la inauguración fuera en Phoenix debido a los difíciles momentos que actualmente vive la comunidad mexicana en esa ciudad, dice Vanesa Bohórquez, directora de la colección.

Milenio, (Emiliano Balerini Casal),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/df55e89453636982d32a8401da2b2863>

SALUD

Estatal:

Exhortan a diabéticos a no dejar tratamiento

Ante el alto índice de enfermos de insuficiencia renal crónica avanzada, especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) recomendaron a la población diabética no abandonar su tratamiento médico y alimenticio. La nutrióloga especialista en Nefrología del instituto, Virginia Cuéllar Bonfil comentó que al mes se registran 15 nuevos casos de insuficiencia renal crónica avanzada, de los cuales, ocho de cada 10 pacientes, son diabéticos.

Diario de Morelos, p.7, (Redacción).

Nacional:

“Enferma” falta de medicinas al ISSSTE

El ISSSTE enfrenta una crisis de abasto de medicinas, pese a que en febrero pasado concretó una de las licitaciones más grandes de su historia, en la que adquirió dosis masivas de 548 fármacos. Los contratos con más de 50 farmacéuticas y distribuidoras sumaron 4 mil 443 millones de pesos con IVA incluido.

Reforma, p.2, (Víctor Fuentes).

Caballo Blanco, proyecto de minería a cielo abierto, amenaza para la población

El proyecto de minería a cielo abierto Caballo Blanco, de la empresa canadiense Gold Group, se localiza a tres kilómetros de distancia de la nucleoelectrícula Laguna Verde, en Veracruz. Es una amenaza no sólo para el medio ambiente, sino para la seguridad de la población, ya que aumenta el riesgo de un accidente nuclear con consecuencias mortales para la vida de todos los mexicanos, señaló la Asamblea Veracruzana de Iniciativas y Defensa Ambiental integrante de la Asamblea Nacional de Afectados Ambientales. La organización explicó que el proyecto abarca 19 mil 650 hectáreas en los municipios alto Lucero de Gutiérrez Barrios y Actopan, a 65 kilómetros del puerto de Veracruz en dirección noroeste, y prevé la producción anual de 100 mil onzas de oro a partir de 2012 y un ingreso para la empresa de más de mil millones de dólares.

La Jornada, p.46, (Angélica Enciso L.).

Crean redes de atención médica para bajar muerte de mujeres por parto

En la sierra Tarahumara no hay parteras que ayuden a las mujeres durante el embarazo y parto, lo que aunado a la geografía compleja de la zona, entre otros factores, explica los altos índices de mortalidad materna en Chihuahua. La entidad ocupa el tercer sitio en muerte de mujeres por causas asociadas a la maternidad, sólo después de Guerrero y Oaxaca. El Instituto Carlos Slim de la Salud puso en marcha el modelo Amanece, por medio del cual se crearán redes de atención médica, con capacitación para doctores y enfermeras en urgencias obstétricas.

La Jornada, p.49, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

Descubrimiento casual ayudará a frenar el desarrollo de Alzheimer

Científicos que desarrollan tratamientos para el devastador trastorno cerebral conocido como enfermedad de Creutzfeldt-Jakob (ECJ) han bloqueado inesperadamente el surgimiento de la enfermedad de Alzheimer, la causa más común de demencia. Los investigadores se dijeron entusiasmados por el inesperado descubrimiento de que dos anticuerpos –objeto de extensos estudios en relación con la ECJ– podrían tener también efecto sobre el Alzheimer, padecido por unos 20 millones de personas en el mundo.

La Jornada, p.2a, (Jeremy Laurence).

Dan a conocer fármaco genérico que reduce y previene el cáncer de mama

Investigadores del Hospital General de Massachusetts descubrieron que el bloqueador de estrógeno Aromasin redujo en un 65 por ciento el riesgo de desarrollar cáncer de mama en la mayoría de las mujeres posmenopáusicas. Una prueba en fase avanzada a cuatro mil 560 mujeres que tenían un alto riesgo de desarrollar cáncer de mama demostró que aquellas que tomaron el medicamento, también conocido como exemestano, tenían cáncer de mama menos invasivos tras tres años y sin efectos secundarios graves.

La Jornada, p.16, (Agencias).

Mutaciones genéticas, a menudo espontáneas, posible causa de autismo

Cientos de pequeñas y poco frecuentes mutaciones genéticas, a menudo espontáneas, juegan un papel clave en el autismo, según estudios publicados este miércoles que marcan un avance en la comprensión de este complejo trastorno del desarrollo del niño. Los científicos confirmaron así la hipótesis según la cual, muchas de esas mutaciones no son hereditarias y se manifiestan sólo en los individuos afectados. Los investigadores analizaron una muestra de unas 1.000 familias de las cuales uno de los hijos padecía autismo. Uno de los tres estudios reveló que en esos hogares el niño autista tenía cuatro veces más posibilidades que su hermano o hermana de sufrir esas mutaciones genéticas espontáneas. Todos estos trabajos, publicados el 9 de junio en la revista Neuron, parecen indicar que esas numerosas pequeñas variaciones genéticas afectan sobretudo a la formación de sinapsis, esenciales para que las neuronas, las células nerviosas, comuniquen entre ellas.

Milenio, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a83771a907f9b3b0aaf6153c16ffca2c>

ECONOMÍA

Estatal:

Ven estable envió de remesas

En el primer trimestre del año, han llegado a Morelos 133.8 millones de dólares en remesas, lo que muestra que no ha disminuido el envío de dinero por parte de los migrantes morelenses hacia sus respectivas comunidades, señaló el director de Atención a Migrantes de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social (Sedehuso), Francisco Maldonado Huete. De acuerdo con datos nacionales, indica que, hasta abril del presente año, las remesas sumaron seis mil 970 millones de dólares, cifra que representa un incremento del 5.2 por ciento con respecto al mismo periodo de 2010, cuando se registró un total de seis mil 622 millones de dólares. Maldonado Huete explicó que en “el primer trimestre de 2011 (enero, febrero y marzo), llegaron a Morelos 133.8 millones de dólares, lo que demuestra que realmente las remesas no han disminuido”.

Diario de Morelos, p.8, (Adriana Monje).

Entregan en Tetecala semillas a productores

El presidente municipal de Tetecala, Víctor Tapia Ocampo informó que se realizó la entrega de semillas de maíz y sorgo a productores del programa cultivos tradicionales y no tradicionales, ya que a más tardar tienen hasta el 20 de junio para sembrar de acuerdo a la carta tecnológica del Inifap. Beneficiando a 250 productores de sorgo y maíz en 400 hectáreas de los ejidos de Tetecala, Cuautlita y Contlanco se realizó una inversión de 125 mil pesos, donde el ayuntamiento aportó 300 pesos, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario 80 pesos, dando un total de 380 pesos por bulto.

El Sol de Jojutla, p.2, (Karina Ortega) y La Unión de Morelos, p.4, (Sin firma).

48 mil familias renuevan su viejo refrigerador

Enrique Partida Pichardo, gerente regional del Fideicomiso de Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE), informó que 48 mil familias de la zona centro-sur del país sustituyeron su viejo refrigerador por uno nuevo, para lograr ahorros hasta por el 40 por ciento en el pago de su facturación por el servicio de energía eléctrica. En Morelos, han aprovechado la promoción 16,284 familias. A través de este programa implementado por el gobierno federal se han beneficiado a las familias de clase baja y clase media que buscan reducir su consumo eléctrico en todo el país.

La Jornada Morelos, p.13, (Sin firma).

Nacional:

Insolvencia de agricultores del país, pese a altos precios de alimentos

En un periodo en que el precio de los alimentos, y en particular de los granos básicos, alcanzó niveles históricos, los productores agrícolas mexicanos resintieron un creciente problema de insolvencia, muestran cifras del Banco de México (BdeM). La cartera vencida de los préstamos bancarios al campo creció hasta mil 526 millones de pesos en abril de este año, más del doble de la registrada en la primavera de 2008, cuando los bienes agrícolas se vendían en los mercados internacionales a una cotización no observada antes. Los productores agrícolas mexicanos pueden vender a mejor precio sus productos. Pero también enfrentaron mayores costos de los insumos que utilizan.

La Jornada, p.32, (Roberto González Amador).

La desaceleración en EU y Europa no afectará a México, según Hacienda

La desaceleración de Estados Unidos y los problemas económicos de varios países europeos no afectarán a México, pues cuenta con condiciones fundamentales sólidas como reservas internacionales por un monto superior a 128 mil millones de dólares, más una línea de crédito flexible con el Fondo Monetario Internacional por otros 72 mil millones, afirmó el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Gerardo Rodríguez Regordosa.

La Jornada, p.32, (Víctor Cardoso).

Alertan de fraudes en reparadoras de crédito

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios y Servicios Financieros (Condusef), advirtió sobre el surgimiento y crecimiento de empresas piratas y fraudulentas que ofrecen reducir las deudas. Marisela fue una de las tantas víctimas de empresas fraudulentas que ofrecen reducir la deuda con las instituciones bancarias. La comerciante de 45 años tenía vencimientos en tarjetas de crédito por 300 mil pesos. Ante la insistencia y amenazas de los despachos de cobranza, se encontró en internet una empresa que le prometía reducir el adeudo en más de 70%, a cambio de un pago de 10 mil pesos. Marisela acudió a un despacho para entregar el anticipo (...) a los dos días, la empresa ya había desaparecido.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86961.html> y **Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584173.

OCDE: tiene México alta tarifa en roaming

Un comparativo entre países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sobre el precio del servicio de roaming de datos reveló que los costos que pagan los mexicanos son los terceros más altos de entre los 34 países miembros del organismo, para la transferencia del equivalente al envío de 10 fotos, que es 1 Megabyte (Mb). Para los usuarios mexicanos hacer el envío con esta capacidad por internet desde su celular, desde otro país, tiene un precio de 19.85 dólares, el doble de lo que pagan en promedio los suscriptores de países integrantes de la OCDE (9.48 dólares) y cinco veces más que la nación con el costo más bajo, que es Grecia (...). En Grecia, Islandia y Luxemburgo, se observan los costos más bajos, con 4.17, 4.42 y 4.46 dólares, respectivamente, según este reporte.

El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86960.html> y **La Jornada**, p.13, (Notimex).

Ayer, la mayor depreciación del peso ante el dólar en el año

Intempestivamente el peso retrocedió 11 centavos en su paridad con el dólar en las grandes operaciones interbancarias, por lo cual la divisa estadounidense se vendió ayer a 11.8310 pesos, el tipo de cambio más elevado en poco más de un mes, informó el Banco de México. Mientras, en la ventanilla de bancos y casas de cambio el dólar se vendió hasta en 12.06 pesos. Esto implicó una depreciación de la moneda mexicana de 0.93 por ciento, la más pronunciada durante una sola jornada en 2011.

La Jornada, p.35, (Juan Antonio Zúñiga).

La PGR ha otorgado más de 4 millones de pesos en recompensas de 2000 a 2010

La Procuraduría General de la República (PGR) ha pagado, de 2000 a 2010, 4 millones 332 mil pesos en recompensas a testigos protegidos que han coadyuvado a identificar a organizaciones e integrantes de grupos delincuenciales, según dio a conocer al Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). Durante el debate del recurso 997/11, el órgano de transparencia determinó revocar la reserva que por 12 años impuso la PGR sobre el número de testigos colaboradores, y le ordenó dar a conocer dicho dato, por año, y el monto de los gastos a partir de 1996 a 2010.

La Jornada, p.14, (Elizabeth Velasco C.).

Internacional:

Las redes sociales impulsan la publicidad en Internet

Las redes sociales, los smartphome y la transmisión de videos en Internet están impulsando la publicidad online en Europa, que creció un 21,3 por ciento en el 2010, dijo el miércoles IAB Europe, una entidad que promueve los avisos digitales. La publicidad asociada a las búsquedas, que ha sido el catalizador del crecimiento del negocio online en los últimos años, cae por detrás de los anuncios multimedia, que crecieron un 15,1 por ciento el año pasado, agregó. Sin embargo, las búsquedas siguen siendo la mayor categoría, con un 45 por ciento del gasto total en publicidad, comparado con el 33 por ciento de multimedia y el 22 por ciento de directorios y clasificados, afirmó. La inversión total en publicidad online en 2010 fue de 17.700 millones de euros, comparados con los 15.300 millones del 2009, concluyó. IAB Europe, una federación de agencias nacionales de publicidad interactiva, calcula el gasto en publicidad en 25 mercados europeos.

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a83771a907f9b3b0aaf6153c16edada8>

POLÍTICA

Estatal:

Definitivo, los morelenses en el extranjero no votarán en el 2012

Los morelenses radicados en el extranjero no podrán votar en la elección de gobernador del estado el próximo año, así lo decidieron ayer, de manera fast track, los diputados locales. Los legisladores de todos los partidos dieron su voto a favor del dictamen que cancela este derecho político a los casi 100 mil morelenses que viven fuera de México. Sí embargo, estos sí podrán en la elección de presidente de la República, como sucedió en los comicios de 2006, y porque el Congreso de la Unión sí dispuso recursos a favor del Instituto Federal Electoral. Los diputados locales se negaron a aprobar una ampliación presupuestal a favor del Instituto Estatal Electoral de 2.8 millones de pesos, que requiere para iniciar la preparación del proceso 2012 y firmar los convenios de colaboración con el IFE.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Alberto Millán) y **Diario de Morelos**, p.6, (Antonieta Sánchez).

Proponen despenalizar el aborto antes de las 12 semanas de gestación

Este miércoles, la diputada Lilia Ibarra Campos presentó al pleno del Congreso local la iniciativa que reformaría el código Penal para el Estado de Morelos y de esta forma permitir la interrupción del embarazo antes de la décima segunda semana de gestación. La legisladora del Partido Revolucionario Institucional aseguró que su propuesta no tiene como fin despenalizar el aborto, sino garantizar el derecho a la mujer de decidir sobre su cuerpo y permitir la interrupción del embarazo cuando su salud esté en riesgo.

La Unión de Morelos, p.5, (Ana Lilia Mata) y **Diario de Morelos**, p.6, (Antonieta Sánchez).

Otra sesión legislativa suspendida por falta de quórum

Ayer fue suspendida ayer la sesión ordinaria del Congreso del estado porque la mayoría de los diputados decidió abandonar sus curules, ello ante la impotencia del presidente de la Mesa Directiva, Julio Espín Navarrete, y la molestia de los pocos legisladores que permanecieron en su lugar y decenas de ciudadanos. Cabe señalar que no es la primera vez que se cancela la sesión ordinaria del Congreso local, por el contrario, al menos han sido suspendidas 12 de estas por el mismo motivo. Los diputados ganan alrededor de 60 mil pesos mensuales en dietas, mas otra cantidad similar en prerrogativas, 10 mil más por ser presidentes de comisión, apoyo económico para telefonía, cassetas, entre otros beneficios.

La Jornada Morelos, p.p-3, (José Luis Garcitapia).

Eligen a Samuel Palma como el nuevo secretario general de la CNOP estatal

Samuel Palma César, secretario general electo de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP-PRI), al ser el único candidato registrado y al cumplir con todos los requisitos estipulados en los documentos correspondientes. Tras cumplir los requisitos de registro fijados en la convocatoria y al ser el candidato único, en busca de la dirigencia del sector popular del tricolor en Morelos; la Comisión Estatal de Procesos Internos entregó a Palma César el dictamen de secretario general electo del sector.

La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Israel Mariano Ramírez) y **La Unión de Morelos**, p.11, (Claudia Marino).

En marcha por tercera ocasión la Campaña de Registro de actas

El ayuntamiento de Cuernavaca puso en marcha por tercera ocasión la Campaña de Registro de Nacimientos Gratuitos y Aclaración y Corrección de Actas, política pública impulsada desde el inicio del gobierno de Manuel Martínez Garrigós que ha sido adoptada por otras instancias en el estado. Marco Antonio Vélez Luque, oficial del Registro Civil 01 en la capital, señaló que esta campaña está dirigida a todos los ciudadanos que habitan en la ciudad de Cuernavaca y que no cuenten con su registro de nacimiento correspondiente, de tal modo que significa abrir la oportunidad de solventar su situación civil. Esta campaña concluirá el próximo 30 de junio, los interesados pueden acudir a la Oficialía 01 del Registro Civil, ubicada en las instalaciones del ayuntamiento de Cuernavaca, en la calle Motolinía número 2 en la colonia Centro, o comunicarse a las líneas de atención 3 29 44 77 o 78, y del mismo modo en las oficinas del Registro 03 del Registro Civil ubicadas en la calle Tabachín número 123 en la colonia Bellavista, en el DIF municipal.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia); **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.19, (sin firma).

Lanza SSP programa para promover la participación de la sociedad civil

La Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPE) implementó el programa Hacia una comunidad segura, que integra planes de prevención que ayuden a reducir la incidencia delictiva. El programa, que estará coordinado con la Secretaría de Salud, busca establecer estrategias de auto protección entre los ciudadanos por medio de la participación social, dijo el secretario de seguridad en la entidad, Gilberto Toledano Sánchez. Según las autoridades del sistema de seguridad, ninguna estructura de gobierno puede funcionar adecuadamente sin la participación de la sociedad y por ello deben reorientarse las políticas públicas que deriven en programas exitosos y de impacto social.

La Jornada Morelos, p.11, (Elizabeth Cuevas Villalobos) y **La Unión de Morelos**, p.16, (sin firma).

Ingenieros vigilarán las obras en Jiutepec

El presidente municipal de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán Calderón, firmó un convenio de colaboración con el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Morelos. De esta manera el ayuntamiento y el Colegio de Ingenieros Civiles llevarán a cabo actividades conjuntas en la ejecución de obra pública de ese municipio. El colegio revisará y emitirá un dictamen sobre cada uno de los proyectos ejecutivos de obra que la Secretaría de Desarrollo Urbano, Vivienda y Obra Pública planea realizar en las comunidades de Jiutepec.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Pedro Oseguera).

Juan Díaz, nuevo dirigente del SNTE

Juan Díaz de la Torre, quien estuvo en Morelos para desactivar en el 2008 el conflicto magisterial que paralizó por espacio de casi tres meses al sistema educativo estatal, fue designado como nuevo secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en sustitución de Rafael Ochoa Guzmán. Durante la sesión extraordinaria del XXXI Consejo Político Nacional que encabeza la maestra Elba Esther Gordillo Morales, se aprobó la salida de Rafael Ochoa Guzmán como secretario general del gremio magisterial, quien solicitó una licencia al cargo que ocupó alrededor de 10 años. Desde el martes pasado en la subsele de Santa Fe en el Estado de México, se concentraron poco más de 300 consejales del SNTE, quienes aprobaron el nombramiento de Juan Díaz de la Torre para asumir el cargo de secretario general, mismo quien hasta ayer formaba parte del Colegiado Nacional de Finanzas.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.18, (Tlaulli Preciado).

Solicita el Estado a SAPAC una explicación por abusos en tarifas

La Secretaría de Gestión e Innovación Gubernamental solicitó al Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) que explique por qué se incrementó el cobro del agua, de 12 a 26 mil pesos, en este año, en el edificio Ocampo que pertenece al Gobierno del Estado. Rey David Olguín Rosas, titular de la referida secretaría, mencionó que al realizar el pago, del primer bimestre de este servicio, se detectó que había un aumento de más del 50 por ciento, por ello, se pidió al SAPAC justifique bajo qué argumentos realizó este proceso. "Nosotros hicimos una solicitud al SAPAC, para que nos explicara por qué había aumentado el cobro del consumo del agua, de 12 mil pesos nos subieron a 26 mil pesos", explicó.

Diario de Morelos, p.5, (Adriana Monje).

Insisten en 'frenar' las altas pensiones

La presidenta de la Asociación de Jubilados y Pensionados del Estado de Morelos, Ana Lilia Ocampo Castrejón, pidió al Congreso local que "frene" el otorgamiento de pensiones, debido a que el mayor presupuesto destinado para este rubro es en beneficio de ex funcionarios que sólo trabajan 10 años. Explicó que existe una desigualdad porque que hay personajes que trabajaron en el servicio público y que, actualmente, tienen una pensión de hasta 90 mil pesos mensuales, contra una jubilación de un empleado común, de mil 200 pesos. Ocampo Castrejón manifestó que ya han tenido reuniones con la diputada y presidenta de la Comisión de Trabajo, Previsión y Seguridad Social, Hortencia Figueroa Peralta, precisamente para solicitarle que se "frene" el otorgamiento de pensiones para funcionarios.

Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje).

Avanza decreto del Cerro de la Tortuga

La declaratoria del área natural protegida del Cerro de La Tortuga, ubicado en Zacatepec, avanza con el objetivo de convertir esta zona en un parque estatal, indicó el secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera. El funcionario estatal especificó que se está trabajando coordinadamente con el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) y con los propios habitantes de la comunidad de Tetepa, con el fin de avanzar en este procedimiento. Al cuestionarlo sobre la construcción de una zona habitacional en parte del terreno que comprende a este sitio, el titular de la comisión dejó en claro que no está dentro del perímetro del mismo, por lo que descartó posibles afectaciones.

Diario de Morelos, p.11, (Adriana Monje).

Formalizan gobierno de Morelos y trabajadores retirados aumento salarial

A partir del próximo 10 de junio más de 3 mil trabajadores pensionados y jubilados serán beneficiados con un aumento salarial del 4.1 por ciento directo a la percepción que actualmente reciben. El secretario de Gestión e Innovación Gubernamental, Rey David Olguín Rosas, destacó el aumento contempla un bono de 500 pesos para aquellos ex trabajadores que percibían menos de 20 mil pesos mensuales.

La Unión de Morelos, p.21, (sin firma).

Nacional:

Hank Rhon, preso por acopio de armas; no se le acreditó delincuencia organizada

La Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) precisó este miércoles que Jorge Hank Rhon fue consignado ante un juez de distrito, con sede en Baja California, por el delito de acopio de armas, mas no por delincuencia organizada. En tanto, a los 10 coacusados, la mayoría trabajadores del ex alcalde de Tijuana, les imputó el cargo de portación de armas de uso exclusivo del Ejército Mexicano. Por tal motivo, Hank Rhon fue ingresado al penal estatal de mediana seguridad El Hongo, ubicado en la zona montañosa del municipio de Tecate, Baja California.

La Jornada, p.2 y 3, (Alfredo Méndez y Antonio Heras); **El Universal**, (Julieta Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186072.html> y **La Crónica**, (Daniel Blancas Madrigal), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584284

Pide la Permanente a Sicilia acordar formato para encuentro en el pleno

Luego de que Javier Sicilia aceptó el encuentro con integrantes de la Comisión Permanente con la condición de que se lleve a cabo después del próximo día 10, en que regresará de Ciudad Juárez, la directiva de la Comisión Permanente pidió al poeta y dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia Dignidad, Sicilia, acordar el formato para la reunión de trabajo que esta organización sostendrá con legisladores.

La Jornada, p.8, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas); **La Jornada de Morelos**, p.8, (La Jornada Morelos) y **El Universal**, (Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186079.html>

La PGR ha otorgado más de 4 millones de pesos en recompensas de 2000 a 2010

Según dio a conocer al Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) durante el debate del recurso 997/11, la Procuraduría General de la República (PGR) ha pagado de 2000 a 2010, cuatro millones 332 mil pesos en recompensas a testigos protegidos que han coadyuvado a identificar a organizaciones e integrantes de grupos delincuenciales.

La Jornada, p.14, (Elizabeth Velasco).

Grupos criminales mexicanos actúan en 50 países, asegura consejero de la ONU

La fundación alemana Heinrich Böll invitó a Berlín a destacadas personalidades de México, Brasil, Nigeria, Afganistán e India, entre otros países, para discutir y proponer perspectivas de solución global al problema de la delincuencia organizada y las redes de tejido internacional bajo el tema ilegalidad sin fronteras, delincuencia organizada transnacional y el futuro de la democracia mundial. Edgardo Buscaglia, abogado y economista del Instituto Tecnológico Autónomo de México, fue invitado a esta conferencia como experto que desde hace varios años ha seguido el desarrollo del crimen organizado en México, y aseguró que la mafia mexicana se encuentra activa en por lo menos 50 países del mundo.

La Jornada, p.15, (Alia Lira Hartmann).

Rinden protesta representantes diplomáticos

Ante el pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión rindieron protesta ayer como representantes diplomáticos de nuestro país en el extranjero Rosaura Leonora Rueda Gutiérrez como embajadora en Nueva Zelanda y, en forma concurrente, ante el Estado Independiente de Samoa, Reino de Tonga y Tuvalu. La cancillería informó que también Gilberto Limón Enríquez protestó como embajador de México en la República Socialista de Viet Nam y, en forma concurrente, ante el Reino de Camboya. Además, rindió protesta Alicia Guadalupe Buenrostro Massieu como cónsul general en Hong Kong, República Popular China.

La Jornada, p.17, (De la redacción).

Decide el IFE retirar 13 spots oficiales

El Instituto Federal Electoral (IFE) ordenó retirar del aire 13 mensajes del gobierno federal que se transmiten en los estados de México, Coahuila, Nayarit e Hidalgo, donde habrá elecciones el próximo 3 de julio y que representaron durante mayo y lo que va de junio, más de 10 mil impactos en radio y televisión.

La Jornada, p.18, (Fabiola Martínez); **El Universal**, (José Gerardo Mejía), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186061.html> y **La Crónica**, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584265

Detectan desvíos por \$2 mil mdp en gobierno de Ruiz: Cué

El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, señaló que las auditorías en curso sobre la administración de su antecesor Ulises Ruiz han detectado hasta el momento presuntas irregularidades por casi dos mil millones de pesos. El mandatario aclaró que dichas auditorías se realizan para definir cómo se recibió el gobierno, pero nunca con fines de venganza política o electoral.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584270

Pablo Salazar inicia ayuno y rechaza cargos

El ex gobernador de Chiapas Pablo Salazar Mendiguchía se declaró en ayuno en el penal de El Amate, donde fue recluido la noche del martes acusado de peculado, ejercicio indebido del servicio público, abuso de funciones públicas y de autoridad y asociación delictuosa, en relación con el presunto desvío de 104 millones de pesos.

La Jornada, p.37, (Elio Henríquez y Alfredo Méndez) y **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584278

Revisará la Corte constitucionalidad de la Ley de Extinción de Dominio

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revisará por primera vez la constitucionalidad de la Ley de Extinción de Dominio del Distrito Federal, ya que ejerció su facultad de atracción para conocer dos amparos relacionados con el caso del Hospital Central Oriente, donde el 21 de octubre de 2008 una mujer dio a luz y después del alumbramiento los médicos que la atendieron le dijeron que su bebé había muerto.

La Jornada, p.42, (Jesús Aranda).

Amplían plazo para obtener la tarjeta de circulación con chip

El secretario de Transportes y Vialidad del Distrito Federal, Armando Quintero Martínez, anunció la ampliación del plazo para obtener la tarjeta de circulación con chip hasta diciembre, conforme a la terminación de placa del vehículo, sin ningún pago extra al de 229 pesos, pues aún faltan un millón 200 mil automovilistas por cumplir el trámite.

La Jornada, p.43, (Laura Gómez Flores y Gabriela Romero Sánchez); **El Universal**, (Sara Pantoja y Johana Robles), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106501.html> y **La Crónica**, (Ruth Barrios Fuentes), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584221

Internacional:

Brasil gasta seis veces más en armas que México

Brasil no solo quiere ser considerada una potencia emergente mundial sino también una potencia militar y para ello está invirtiendo gran parte de su riqueza en una carrera armamentista que ha convertido ya a Sudamérica en la primera región del mundo en donde más creció el gasto militar en 2010, indicó el Instituto Internacional de Investigación para la Paz de Estocolmo (SIPRI, por sus siglas en inglés), quien a su vez destacó en su informe anual que siete países sudamericanos incrementaron "significativamente" sus desembolsos castrenses el año pasado, hasta alcanzar la cifra inaudita de 63 mil 300 millones de dólares, un 5.8 por ciento superior a lo gastado en 2009.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584184

Obama propone a Wayne como embajador de EU en México

La Casa Blanca en un comunicado, informó que el presidente Barack Obama propuso este miércoles al Senado de Estados Unidos al embajador adjunto en Afganistán, Earl Anthony Wayne, como diplomático titular en México. En caso de que el Senado apruebe la propuesta del presidente estadounidense, Wayne, diplomático de carrera desde 1975 y ex embajador en Argentina (2006-2009), sustituirá en el cargo a Carlos Pascual.

La Jornada, p.16, (AFP y Redacción) y **El Universal**, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186070.html>

Asesoró EU a la policía de Guatemala en la represión durante el conflicto armado

En el contexto de la defensa de los derechos humanos en Guatemala, contra la impunidad y el olvido, ayer en la Universidad de San Carlos, del país centroamericano, Kate Doyle, experta en archivonomía, presentó el informe Del Silencio a la Memoria: Revelaciones del Archivo Histórico de la Policía Nacional, el cual comprende la cooperación y asesoría de Estados Unidos de la guerra sucia y las prácticas represivas contra la sociedad guatemalteca en los años de 1960 a 1996. El informe, de más de 500 páginas, destaca también la forma cómo la PN se militarizó y se subordinó al ejército.

La Jornada, p.28, (De la redacción).

Protesta de indignados a las puertas del Congreso de los Diputados en Madrid

Unas mil personas del movimiento ciudadano del 15 de mayo (15-M) hicieron un plantón a las puertas del Congreso de los Diputados, en Madrid, España, en repudio a la inminente aprobación de un nuevo convenio laboral impuesto por la Unión Europea que recorta derechos laborales y aumenta la precariedad.

La Jornada, p.29, (Armando Tejeda).

Miles de tropas leales a Kadafi atacan Misurata

Miles de tropas del líder libio Muammar Kadafi avanzaron este miércoles sobre la ciudad de Misurata, en poder de la sublevación, en ataques desde tres frentes que dejaron al menos 12 rebeldes muertos, mientras la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) insistió en que mantendrá la presión militar contra Libia todo el tiempo que sea necesario.

La Jornada, p.30, (DPA, AFP y Reuters).

El segundo de Al Qaeda promete continuar la lucha de Bin Laden

El número dos de Al Qaeda, el egipcio Ayman Zawahiri, prometió continuar la yihad (guerra santa) contra Occidente lanzada por Osama Bin Laden, muerto el 2 de mayo pasado, en un video divulgado este miércoles y en el que advirtió que seguirá aterrizando a Estados Unidos más allá de la tumba.

La Jornada, p.30, (AFP) y **El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73039.html>

SIP exige resolver crímenes de periodistas

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), con sede en Miami, solicitó ayer a las autoridades mexicanas más voluntad política para acabar con la impunidad que rodea varios asesinatos de periodistas y que deteriora los principios de libertad de prensa y expresión.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186078.html>

Miles de sirios huyen a Turquía

Miles de sirios que escapan del poblado de Yisr al Shogur por temor a ataques del ejército, intentaron ayer llegar a Turquía, cuya frontera estará abierta para los refugiados, según dijo el premier turco, Recep Tayyip Erdogan.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73038.html>

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

Pide ONU a Siria que termine represión contra su pueblo

La Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navi Pillay, pidió hoy a las autoridades sirias "cesar sus ataques contra su pueblo". Pillay subrayó que ha recibido un número alarmante de denuncias sobre crueles abusos a civiles, en donde el número de muertos ha llegado a más de mil 100 y suman más de 10 mil heridos.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584300

Cerrará OTAN siete bases principales para recortar gastos

La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) decidió cerrar siete de sus cuarteles generales y centros de operaciones y reducir en 36 por ciento su plantilla, en el marco de una reforma destinada a recortar gastos. Tras la conclusión de una reunión de ministros de Defensa en la sede de la Alianza, en Bruselas, la organización informó que entre las bases afectadas se encuentran las terrestres de Madrid y Heidelberg (Alemania), así como la naval de Nápoles (Italia).

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584298